

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXII.—Núm. 10918

Valencia Viernes 20 de Agosto de 1909

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## LO DE MARRUECOS

**El día de ayer**  
Ayer mañana salió, en la forma de costumbre, el convoy de aprovisionamientos de nuestras avanzadas. Fué acompañado por una columna y protegido, como es de rigor, por los fuertes más próximos. Una novedad hubo en esta salida, y fué ella la de llevar la compañía que protegía el convoy dos cañones Schneider, que fueron dejados en nuestras posiciones más avanzadas, desde las que, seguramente, podrán prestar los excelentes servicios que les ha merecido en las pruebas de estos días.

Los moros, observando que el convoy se presentaba, por lo que llevamos dicho, con aparato mayor que otros días, pensaron—y acertaron bien—que útiles de interés extraordinario se llevarían cuando se guardaban con tan celosas precauciones, y esto les hizo nacer deseos de apoderarse del convoy.

Prepararon seguidamente el ataque, siempre desde lejos, y en pocos momentos, surgiendo de entre las chumberas, apareciendo de debajo de las piedras, se juntaron los tres centenares de rifenños, que hicieron un buen número de disparos, con su táctica habitual: sueltos y con intermitencias.

La compañía no contestó. Pero las baterías de Camellos y del Hipódromo hicieron hablar sus bocas de fuego, y en varios minutos les enviaron buen número de cerrientos proyectiles, que les hizo bastantes bajas. Ante el cañón, por el que sufren los moros un pánico extraordinario, pronto se dispersaron, llevándose con ellos a los muertos y heridos que, como dicho queda, fueron bastantes.

El convoy regresó por la tarde a la hora de costumbre, sin que fuera hostilizado en el camino. El resto del día transcurrió tranquilo.

Buena parte de la tarde la emplearon las tropas en realizar ejercicios con arreglo a la nueva táctica del Sr. Burguete. Varios jefes que los presenciaron y los de la fuerza quedaron satisfechísimos del acierto con que se portaron nuestros soldados. Demuestran éstos una vez más su entusiasmo y el excelente espíritu que les anima, que les permite dar cima con facilidad a las, para ellos, más desconocidas empresas.

**Nuestro Director en peligro**  
Un telegrama del Sr. López Ballesteros, después de decir que a la hora de costumbre regresó el convoy que aprovisiona diariamente a nuestras posiciones avanzadas, añade:  
«Fue hostilizado por los rifenños, repeliendo la agresión las baterías de las posiciones avanzadas.»  
Paris Mencheta y el fotógrafo de Nuevo Mundo Campaña, que marchaban a la cabeza de la columna, fueron tiroteados. Hubo un momento que se vieron comprometidos.

Campaña, no obstante, se volvió de cuando en cuando y sacaba fotografías de los agresores. Afortunadamente llegaron a la plaza sanos y salvos.

Celebramos de todas veras que tanto nuestro Director Sr. Peris Mencheta como el Sr. Campaña se hayan librado de las balas rifenñas.

**Diversas noticias**  
El general Arizón, con su Estado Mayor y el diputado carlista Sr. Llorens, marchó a la siete de la mañana a presenciar el avance de los cañones Schneider, que sustituirán en las avanzadas a los antiguos.

Llegó a esta plaza remolcada la draga Huelva, dirigiéndose acto seguido a Mar Chica.

**La bocana de Mar Chica**  
Un despacho de nuestro Director don Francisco Peris Mencheta, dice que regresó a la plaza el coronel Sr. Jordana, comunicando al general Marina que ayer tarde invadieron las aguas del mar el lago de Mar Chica por la bocana, a consecuencia de las operaciones de dragado.

La corriente de las aguas era impetuosa. Optimismos  
Los confidentes moros han traído hoy noticias optimistas acerca del estado de la harka. Dicen que entre Messian y Chaldy reina franca divergencia y la mayoría de los individuos que les seguían han marchado a sus casas, prefiriéndolas a vivir en el Gurugú sin lograr positivos resultados.

Esto parece falso, pues otros dicen que la harka cuenta con millares de hombres bien armados. Sea de un modo ó de otro, lo que sí parece cierto es que se hallan desanimados y amedrentados.

Continúan cañoneando el Gurugú nuestros fuertes, impidiendo con esto que celebren reuniones nuestros enemigos, pues no se atreven a salir de sus madrigueras. Por referencias del campo moro se sabe que en éste escasean los víveres, y les faltan a nuestros enemigos hasta los chumbos, pues si los quieren, han de venir a recogerlos a la Mezquita, exponiéndose al cañoneo de nuestros fuertes.

**La escaramuza del miércoles**  
Los detalles de lo que anteaer sucedió al «Gato» y a la policía indígena, son los siguientes:  
Unas mujeres moras de las familias de moros adictos a España, ante el temor de ser atacadas por los rifenños de la harka, se trasladaron a la plaza.

Para proteger la retirada salió el «Gato» con algunos policías marroquíes, y apenas fueron vistos por los rifenños, rompieron ruido fuego contra ellos. El «Gato» y los suyos contestaron con descargas cerradas, protegidos por los cañones de los fuertes de Camellos y Sidi-Guairach.

El tiroteo duró largo rato, batiéndose el «Gato» y los policías hasta que vieron a las moras fuera de peligro. Se vio claramente que los rifenños tuvieron cuatro muertos. Los indígenas solo tuvieron un policía levemente herido.

**De Alhucemas**  
Comunican de Alhucemas que el día 19 transcurrió con relativa tranquilidad. El fuego del enemigo fué menos nutrido que en anteriores días.

A la una de la madrugada presentéase allí, con luces encendidas, el crucero Numancia, escoltando al vapor Sevilla. Los moros fueron sorprendidos por la anticipación de la llegada del correo.

Al amanecer se enteraron los kabilenños de la llegada del correo, comenzando el tiroteo para impedir la descarga del vapor Sevilla, que fondó cerca de la playa de Pulpeta, fuera del alcance de las balas enemigas.

Primero desembarcó los aljibes de agua, trabajando en estas operaciones activamente mucho personal de la plaza. Desde los puntos estratégicos se protegieron estas operaciones por tiradores de la guarnición.

**La versión oficial**  
Los telegramas oficiales facilitados por el Sr. La Cierva ayer tarde no dan ni una noticia de importancia. Se limitan a confirmar los últimos ataques de los kabilenños a Alhucemas y la reconcentración de los moros en el barranco llamado del Lobo, donde fueron desalojados por los disparos certeros de las baterías de Camellos y el Hipódromo.

Después del enemigo, viendo moverse la tropa, creyó que se disponía ésta al ataque de Nador; hacia allí acudió, pero también fué desalojado por la acción energética y eficaz de nuestros cañones.

Notase en toda la plaza una actividad grandísima, precursora sin duda de la operación de avance.

Los cañones antiguos que estaban en nuestras posiciones avanzadas han sido sustituidos por baterías Schneider. La operación, que se hizo con gran fruto y rapidez, fué presenciada por el gobernador de la plaza general Arizón. Puede estimarse también como detalle de lo inmediato del avance, el hecho de que ayer mañana saliera una columna compuesta de las siguientes fuerzas: Regimiento de Wad-Ras, brigada Disciplinaria, dos compañías de Alfonso XII y María Cristina, y una batería del segundo montado. Tenía por objeto la movilización de esta columna proteger el emplazamiento de una batería del calibre 9 en Sidi-Amel-el-Hach, operación que se realizó sin novedad.

**Lo que dice un moro amigo**  
El corresponsal de un periódico malagueño dice que ha hablado en Melilla con el moro amigo de España conocido por «Maimón de la Paja».

Este moro, como ya se ha dicho varias veces, es fiel a España, y hace 19 años que facilita paja a la Administración militar. Vivía en Mezquita y está refugiado en el campamento de Camellos. Celebra conferencias diarias con el general Marina y es uno de los cuales puede uno fiarse.

En la conversación con el corresponsal, dijo:  
—Yo estar con rabia por no avanzar soldados españoles que están 40.000. El 9 con 1.500 y 13 moros tomamos todo que queríamos y hoy ¿sabes ti por qué no avanzamos? ¿Qué hace Gobierno español? Si soldados tomar Nador y Benisicar donde moros celebran ferias, todo, todo queda listo en un día.

Yo ser partidario de cortar cabeza a moros dicen confidentes. Estos no estar amigos. Ser espías. Antes había tomar medida no dejarlos entrar.

El 27 un moro conocido cogió una fusil, yo corrí con caballo, pejele tiro, luego cortele cabeza con gambia cuando pedía que le perdonara.

Moros haber muchos en Gurugú y atacaron fieros, pero yo con diez mil soldados soy capaz subir y... (Aquí una frase muy española.)

Moros Nador van por kabilas robando mujeres y familias, éstas las siguen y así forman mayor combatientes. Ehos no poder seguir guerra por no tener medios comer, pero si tener municiones.

Oh, por Dios! todos días tiros, tiros y tiros, soldados muertos y heridos. España poder llegar ya Zeluan y acabar esta guerra.

Nosotros peleamos por España que darnos comer. Tener aquí nuestras familias, hijos, tenemos estar bien, pero moros que dejan familias fuera no estar fieles.

Nosotros odiamos todos moros. Si cogier alguno Frajana ó Benisicar, cortar cabeza pasearla puesta palo por límites dejarla escarada cerca Mezquita para que ellos viera y aprender lo que hacemos.

Gato ser gran amigo de España, juega vida peleca cerca generales y ven éstos que vale y sirve bien España. Todos los que estamos en Camellos queremos morir con españoles ó llegar tomar Gurugú.

Si llegáis a Zeluan verás minas y todo lo rico que son moros por ese lado. El día que tropas avanzan moros tener que huir al interior ó entregarse, pero si no lo quitan fusil, malo, siempre tirarán contra cristianos.

**La intervención del sultán**  
Dicen de Tánger que han llegado a aquella capital, procedentes de Fez, los enviados al Rif por el sultán.

Por otra parte ha salido para el teatro de la guerra hispano-rifífera una misión rifífera, que llegó aquí hace días.

El jefe de esta embajada lleva cartas del sultán, dirigidas a 44 kabilas del Rif y otras, que total ó parcialmente toman parte en los combates contra los españoles en aquella comarca.

Ordena el sultán a los kabilenños que suspendan las hostilidades hasta que lleguen a Melilla la misión por él enviada para que se ponga al habla con el general Marina.

**El Roghi no está preso**  
Según noticias de buen origen, no ha sido confirmada la captura del Roghi.

Un periódico inglés relata en esta forma la salvación de dicho cabecilla:  
Cuando en el fragor del combate la situación de los roghistas se ponía seria, pues ya huían a la desbandada, tuvo el Roghi una feliz ocurrencia.

Apeste del caballo y mandó que un esclavo lo montara y que los demás lo escoltaran, cubriéndole con la sombrilla y el quitasol correspondiente.

El combate se agravó. Los imperiales triunfaron, y un pelotón de éstos copó al esclavo y lo llevó a Fez, creyendo que era el Roghi.

Cuando Muley Hafid vió al prisionero, se deshizo el error. Mientras tanto el Roghi huyó a una de caballo, llegando a la tribu de Beni Ugnel, donde se encuentra actualmente sano y salvo, en lugar seguro, y muy cerca de Alhucemas.

El Roghi luchó cuerpo a cuerpo con Bahanda, jefe de los imperiales.

Estos tuvieron 140 muertos y 250 heridos. Las bajas de los roghistas ascienden a 600 entre muertos y heridos. Entre los primeros figura el consejero del Roghi, Mr. Collier, secretario que fué de la intrépida francesa Mad. Dugast.

En las almenas de Fez han sido colgadas cien cabezas de los roghistas, y se sabe que están para llegar cuatro mulas cargadas con cabezas de rebeldes.

Los suplicios impuestos a los prisioneros han sido públicos y presenciados por el propio Muley Hafid, el cual dictaba personalmente las sentencias. A los guerreros se les cortaba la mano derecha y a los cortesanos se les sacaba los ojos. A otros se les destrozaba uno por uno los apéndices del cuerpo, se les arrancaba los dientes, sin dejarles uno, y se les cortaba las mejillas.

El espectáculo fué tan horrible, que llegó a espantar al público acostumbrado a ello, y que en su mayoría se retiró. Durante los suplicios las bandas de música entonaban himnos en loor del sultán.

Este se halla poseído de tan gran alegría por la derrota del Roghi, que para celebrarla ha dispuesto la organización en Fez de grandes festejos.

El corresponsal de *Le Temps* en Tánger confirma la derrota del Roghi, y hace sobre ello algunas indicaciones interesantes.

Dice además que desde hace algunas semanas las informaciones sobre el conflicto hispano-rifífera habían producido entre las tribus del Valle del Unanem una repercusión perjudicial para Bu-Hanara. Formulábase en contra de éste la acusación de haber vendido a España en el asunto del Rif autorizando la explotación de las minas, para cuya concesión se le había autorizado.

## FOLLETTIN

### SIN MADRE

—Por desgracia, nadie está libre de sus ataques. Ya hemos llegado, ¿no queréis subir a tomar una taza de té en nuestra compañía?—preguntó.  
—No, muchas gracias—respondí con acento resuelto.  
No insistió más Claudina, y parece que adivinaba la causa de mi negativa y de mi aparente descortesía. Continué y dije:  
—Voy a despedirme de vos, señorita Neville, porque no pienso volveros a ver. ¡Aunque pasen muchos años sin que tengamos ocasión de volvernos a ver, confío en que alguna vez os acordaréis de mí!  
—Pesándome mucho la emoción que mi voz revelaba, añadí:  
—Después de pasar una temporada en el campo, ¿dónde pensáis ir?  
—Ayer supe que una amiga mía estaba muy enferma, y esa noticia hizo cambiar todos mis planes.  
—¿De veras?—exclamó.  
—No me marcho el sábado, y habiéndome invitado mi tía para que la acompañase a pasar una temporada a la orilla del mar, acepté la proposición; de manera que pronto volveremos a vernos en su casa.  
—¿Quédeme anonadado! ¡La suerte era inexorable!  
Latióme el corazón con extraordinaria violencia, ¡había naufragado a la vista del puerto!  
—¡No! ¡No, de ningún modo! ¡Yo no voy... yo no puedo ir a Bournemouth! porque el suplicio sería para mí demasiado grande y cruel!—exclamé.  
Claudina inclinó la cabeza sin contestar nada en el primer momento.  
—Entonces, adiós—dijo al cabo, alargándome la mano.

—Sí—respondí—¡adiós! Ya sabéis a qué se debe mi resolución; soy amigo de Valentín, y un hombre de honor sabe cuáles son los deberes que impone la amistad; pues bien, si yo pasase un día más a vuestro lado, lo olvidaría todo, excepto vuestro amor. Perdonadme, señorita Neville, por haberos hecho esta confesión.  
No deseaba ni solicitaba una respuesta. Estreché con mucha viveza la mano de Claudina, y luego, sin volver la cabeza, me alejé con paso tan rápido como me fué posible. Es imposible que jamás haya habido un hombre que maldijese más su suerte que Felipe Norris. ¡Podía yo alabarme aún de haber permanecido fiel a mi palabra y a mi amigo?

les, no obstante de que, algunos veces, pasaba de una mano a otra cantidades de bastante importancia. Valentín Estmere, Vigor y yo solíamos encontrarnos con mucha frecuencia en los salones del círculo. Adquirí tal habilidad en el whist, que era a mí a quien casi todos querían llevar de compañero. Escribí a Valentín, manifestándole que una circunstancia imprevista me impedía hacer el viaje, obligándome a permanecer en Londres. A los diez días de haberse marchado la familia Estmere, fuime al círculo. Eran las diez de la noche, y allí se hallaban reunidos una docena de socios de los que sólo me era desconocido uno, cuya conversación parecía absorber la atención general. Tenía al parecer aquel individuo unos cuarenta y cinco años, y en su traje correcto y elegante, lo mismo que en su aplomo, adivinábame que pertenecía al ejército. Tenía una fisonomía de rasgos bastante regulares, pero poco simpático, y su mirada sin fuego y sin franqueza me desagradó de una manera extraordinaria. Contaba de una manera jactanciosa lo que había visto y hecho en el continente, diciendo cada frase con una voz clara, metálica; y el cinismo de sus expresiones me repugnó. Era de esos hombres que no creen ni en Dios ni en el diablo, y que todo lo critican, pretendiendo que el interés personal es el único móvil que impulsa las acciones humanas. A la primera mirada comprendí que era soltero, y su rostro estragado indicaba bien a las claras la clase de vida que había llevado. A pesar mío, reíme de sus paradojas.  
—¿Cómo se llama ese individuo?—pregunté.  
—Es el capitán Chesham. Un pobre diablo dentro del cuerpo de un mal sujeto—respondieron.

—Eso mismo era lo que yo me había figurado.  
En aquel instante, entró en el salón Harding.  
—¿Cómo!—exclamó.—¿Ya está de regreso Chesham? Ese sí que es para el juego un compañero de primer orden.  
—¿Quién hará el cuarto?  
—Norris, que juega ya bastante bien.  
—Bien sabes que a mí no me gustan los principiantes—replicó Chesham.  
—¡Bah! Todo eso son cuentos.  
Púsose en pie Chesham y siguió a Harding y pude observar que el primero requeaba algo de la pierna derecha.  
—¡Diablo!—me dije.—Esa cojera me recuerda la de Asmodeo.  
Encima de la mesa hallábase dos juegos de cartas con su envoltura intacta. Como suele suceder a casi todos los jóvenes, en el fondo de mi carácter había mucho amor propio, y las palabras que dijera Chesham acerca de los principiantes habíanme llegado a lo vivo. Sentíame aún más molesto después, cuando habiéndome designado la suerte como compañero suyo, observé que se encogía de hombros. Le tocó dar las cartas.  
—Pero decidme, ¿continúan siendo vuestras apuestas tan pequeñas?—preguntó Chesham a Harding al mismo tiempo que barajaba y daba las cartas con gran habilidad.  
—¿A qué llamáis pequeñas?—contestó Harding;—jugamos una guineá; quizá luego más tarde vengan jugadores más atrevidos.  
Chesham jugaba de una manera admirable y sin duda por esa razón se permitió criticar mis jugadas con palabras desagradables y con gestos que eran aún más ofensivos. Una ó dos veces intenté defenderme; pero no se dignó discutir conmigo, por lo cual desde

que me había figurado.  
En aquel instante, entró en el salón Harding.  
—¿Cómo!—exclamó.—¿Ya está de regreso Chesham? Ese sí que es para el juego un compañero de primer orden.  
—¿Quién hará el cuarto?  
—Norris, que juega ya bastante bien.  
—Bien sabes que a mí no me gustan los principiantes—replicó Chesham.  
—¡Bah! Todo eso son cuentos.  
Púsose en pie Chesham y siguió a Harding y pude observar que el primero requeaba algo de la pierna derecha.  
—¡Diablo!—me dije.—Esa cojera me recuerda la de Asmodeo.  
Encima de la mesa hallábase dos juegos de cartas con su envoltura intacta. Como suele suceder a casi todos los jóvenes, en el fondo de mi carácter había mucho amor propio, y las palabras que dijera Chesham acerca de los principiantes habíanme llegado a lo vivo. Sentíame aún más molesto después, cuando habiéndome designado la suerte como compañero suyo, observé que se encogía de hombros. Le tocó dar las cartas.  
—Pero decidme, ¿continúan siendo vuestras apuestas tan pequeñas?—preguntó Chesham a Harding al mismo tiempo que barajaba y daba las cartas con gran habilidad.  
—¿A qué llamáis pequeñas?—contestó Harding;—jugamos una guineá; quizá luego más tarde vengan jugadores más atrevidos.  
Chesham jugaba de una manera admirable y sin duda por esa razón se permitió criticar mis jugadas con palabras desagradables y con gestos que eran aún más ofensivos. Una ó dos veces intenté defenderme; pero no se dignó discutir conmigo, por lo cual desde

Se ha comprobado plenamente que la banda de apaches franceses funcionaba activamente durante los incendios de conventos y hasta se ha sabido que todos vestían blusa larga negra y usaban gorra plana como distintivo.

Exposición Valenciana

Reunión del Comité. Reunión ayer a última hora de la tarde el Comité Ejecutivo de la Exposición, presidido por el señor marqués del Turia.

La velada de ayer

El anuncio de que la casa Broock del Palacio de Cristal de Londres presentaría anoche un variado castillo de fuegos artificiales atrajo a la Exposición numeroso concurso.

También lo fué el combate entre dos acorazados, combata en el que hubo una desgracia. Al estallar un cohete que simulaba un cañonazo, dió en el bajo vientre al dependiente de la casa Brook José Gregory.

Para esta noche

A las once en punto de la noche será disparada hoy una traca de lujo, confeccionada por el pirotécnico de Torrente Vicente Jericó, que es uno de los premiados en el último concurso.

Para mañana

Hasta la hora en que escribimos estas líneas son nueve los pirotécnicos inscritos para tomar parte en el gran Concurso de tracas que se celebrará mañana por la noche.

Nota simpática

Se nos informa que también ahora y con motivo de la renovación de carnets, son muchos los que han devuelto los de invitación, tomándolos de pago, como lo hicieron con los de la primera serie y dando con ello una prueba de interés por el gran Certamen levantino.

Noticias locales

Poco ha variado el estado atmosférico en esta zona durante las últimas veinticuatro horas; a las nueve teníamos una presión de 766 mm, marcaba el termómetro 25°2 y sopla brisa muy ligera del Este.

Un telegrama de Albacete dice que a la una terminó en el teatro el concierto dado por la Banda Municipal de Valencia, cuyo programa fué selecto.

El señor barón de Llanri, presidente de la Liga Católica, ha teleografiado al señor presidente del Consejo de ministros en los siguientes términos:

Liga Católica Valencia, que oportunamente formuló protesta por horribles sucesos Barcelona ante Gobernador, repite aquella ante V. E., adhiriéndose al documento de la junta central Acción Católica, cuyas conclusiones hace suyas.

También los presidentes del Sindicato obrero de San José y de la Academia de Luis Vives, Sres. Sena y Ferrando, han dirigido al Sr. Maura el telegrama que dice así:

Las entidades Sindicato obrero San José y Academia Luis Vives adhieren exposición dirigida al Gobierno por junta central Acción Católica contra promovedores vandálicos sucesos Barcelona, ofreciendo incondicional apoyo.

Ayer tarde, después de cerrada nuestra edición, recogimos algunos detalles del naufragio de una lancha en la que paseaban el abogado D. Adolfo Fernández con el patrón Vicente Pólit.

Este último fué recogido por el vapor Macarena, que marchaba a Palma, desde donde telegrafió a su familia.

Esta madrugada se ha recibido otro telegrama que dice así:

Palma de Mallorca.—Ha llegado a este puerto el vapor Macarena, procedente de Valencia, conduciendo a Vicente Pólit Fontelles, marinero de oficio, el cual salió en Valencia a pescar en una barca en compañía de un caballero valenciano. Se alejaron demasiado y sorprendióles un temporal, que hizo volcar la barca, ahogándose el caballero. El Macarena recogió al barquero cuando se encontraba en tan apurada situación, que estaba a punto de ahogarse.

El víctima, como es sabido, fué D. Adolfo Fernández.

Por las playas de Nazaret y Pinedo se están practicando reconocimientos para ver de hallar el cadáver del abogado don Adolfo Fernández.

Mañana en el correo de Palma llegará el barquero Vicente Pólit, salvado milagrosamente.

Por el señor fiscal de esta Audiencia se ha preparado recurso de casación por infracción de ley, contra la resolución de la Sala, que sobreseyó el proceso seguido al concejal del Ayuntamiento Sr. Mira.

En la diócesis de Teruel hay diferentes vacantes de curatos de término, ascenso y entrada.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas antes de las cinco de la tarde del día 13 de octubre próximo.

Interesa conocer a los cosecheros de arroz de la Ribera lo que dice acerca de la próxima cosecha el Diario de Tortosa, y es como sigue:

«La cosecha de arroz preséntase este año bajo buenos auspicios, en esta Ribera, si se tienen en cuenta las pésimas condiciones de temperatura en que empezó a germinar la planta, y la falta de agua que sufrieron los planteles, cuando ocurrió la rotura del canal de alimentación.

La paja no es abundante, pero la granazón preséntase muy espléndida, augurando resultados por demás remuneradores.

De ello da idea el hecho de que ya se han firmado compromisos de compraventa, pagándose, en la era, el Bomba a 30 pesetas y el Amonquilló a 22'50 los 100 kilogramos.

En el tren de Barcelona han llegado esta mañana el Dr. Antolí Canadella y D. José Puchades.

El rápido de Alcoy han salido esta tarde el señor barón de Vallvert, los médicos D. Tomás Blanco y D. José Izquierdo y el pintor D. Juan Peyró.

Por falta de número no ha podido celebrar hoy sesión la Comisión provincial.

Los niños que toman el SEROBIOL crecen robustos y sanos.

Ayer fué dado de alta en Barcelona el bizarro teniente de caballería del regimiento de Alcántara nuestro estimado amigo D. Federico Loygorri, que resultó herido, como recordaran nuestros lectores, en los luctuosos sucesos últimamente desarrollados en la capital de Cataluña.

El Sr. Loygorri, según telegrama recibido por su distinguida familia, saldrá esta noche en el expreso, llegando a Valencia mañana a las ocho y media.

El cónsul de Méjico Sr. Salinas ha presentado hoy al señor Gobernador al distinguido ingeniero de aquella nación don Roberto Gayol, que ha venido con el exclusivo objeto de estudiar el sistema de riegos de la huerta de Valencia.

El Sr. Gayol es muy competente en esta clase de problemas y viene de recorrer el Egipto y otros países, con el exclusivo fin de hacer estudios hidráulicos.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Llamamos la atención del señor director de los ferrocarriles de la Sociedad Valenciana de Tranvías acerca de la conducta poco correcta del encargado del apeadero de Paterna, pues dicho sujeto, además de su lenguaje procaz, se mete continuamente en lo que no le importa.

El Sr. Gayol es muy competente en esta clase de problemas y viene de recorrer el Egipto y otros países, con el exclusivo fin de hacer estudios hidráulicos.

SIDRAL TEIXIDÓ.—El mejor refresco. Representante J. Monsell, Pi y Margall, 51.

En virtud de acuerdos adoptados por la Junta de Socorro del Ateneo Mercantil, se estimó pedir a las entidades sociales, establecimientos de crédito, corporaciones y oficinas, faciliten relaciones de los empleados, dependientes ó jornaleros a quienes por haberse incorporado a filas se les continúa abonando sus respectivos haberes, sueldos ó jornales, con el fin de que la expresada Junta pueda tenerlos presente en las peticiones de socorros que se formulen.

El fotógrafo D. Antonio García ha ofrecido a dicha Junta, y en favor de las familias de los reservistas, el 5 por 100 de todo el cargo que se haga en aquel acreditado establecimiento mientras las circunstancias lo exijan; estableciendo una importante rebaja en los precios vigentes para toda clase de trabajos.

Con el uso del Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, la dispepsia desaparece, las fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfraquecimiento, curándose la neurastenia gástrica.

Pídanse las legítimas aguas de Vichy-Etat embotelladas; Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grand-Girard (hígado). Rehúsen las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

Durante el mes de julio último se han recaudado para el Pan de San Antonio en la parroquia de los Santos Juanes 131'67 pesetas, habiéndose repartido a los pobres 813 libras de pan.

SIDRAL TEIXIDÓ.—El mejor refresco. Representante J. Monsell, Pi y Margall, 51.

Noticias militares: Se ha dispuesto que tanto en los casos de licencia como en los de incorporación a filas del ejército se abone a los individuos tantos socorros como días dure el viaje, siendo este socorro igual al haber diario que el individuo tenga asignado en presupuesto.

Se ha ordenado se incorporen a la tercera comandancia de Administración militar 15 individuos de la misma que en los días 3 y 4 del presente mes marcharon a Barcelona en vista de las anormales circunstancias por que atraviesa aquella plaza, los cuales, unidos a otros 15 de Valencia, marcharán a Centa a incorporarse a aquella comandancia.

Han sido destinados a Melilla los primeros tenientes de artillería de esta plaza D. Manuel Galbis y D. Rogelio Robira.

Mañana se publicará la orden general referente a la incorporación a filas de los excedentes de cupo, que se verificará los días 26, 27 y 28 del presente mes.

SIDRAL TEIXIDÓ.—El mejor refresco. Representante J. Monsell, Pi y Margall, 51.

Hemos recibido el primer volumen de la interesante publicación Hojas de la guerra, en la que su autor, el inspirado poeta y presidente de Lo Rat-Penat, D. Leopoldo Trénor, ha dado una verdadera nota patriótica, distribuyéndola gratis entre los que den algún donativo en la Tipografía Moderna, Avellanar, 11, para las familias de los muertos y heridos en la campaña de Melilla.

El cuaderno que tenemos a la vista y que está esmeradamente impreso con unas cubiertas a dos tintas, se titula La aristocracia y la guerra, y en él demuestra que no solo los pobres van a la guerra, sino que también los ricos toman parte en ella.

Nuestra enhorabuena al Sr. Trénor por su feliz idea y las gracias más expresivas por los ejemplares que nos ha remitido.

Hoy han llegado a nuestro puerto los siguientes vapores: Vicente Ferrer, de Barcelona, con 283 pasajeros; Cabo Palos, de Alicante, con 9, y Martos, de Llorna y Escalas, con 10.

DOLORINA Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la ciática. Una dosis 15 céntos. Cajas de diez 1'25 pesetas. En las principales Farmacias y Droguerías.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Real Capilla, a las diez y media, solemne de renovación con exposición y música, al anochecer rosario y solemne Salve.

En el Patriarca, a las cuatro y media, Salve en honor de Nuestra Señora de la Antigua.

En Carmelitas, la comunidad cantará a las seis solemne Salve en honor de Nuestra Señora del Carmen.

En San Bartolomé, a las cinco de la tarde con exposición; en Santos Juanes, Santa Catalina y Santa Mónica al anochecer Felicitación Sabatina.

Continúan en las iglesias anunciadas en anteriores días los novenarios en honor de la Asunción de la Santísima Virgen a las horas que allí se indican. En el Milagro será solemne el ejercicio.

En San Juan del Hospital (frente al Milagro), la V. O. T. y Esclavitud de Nuestra Señora de las Mercedes como sábado tercero consagrado a la Santísima Virgen de la Merced, a las siete y media de Comunión con lettrillas, Salve y el himno a la Santísima Virgen, y por la tarde, a las siete, ejercicio sabatino. Corresponde la vela al coro tercero, María, Madre de la Ciencia.

El próximo domingo, a las siete de la mañana, se celebrará en la iglesia de Santa Catalina mártir misa de Comunión en honor del Patriarca San Joaquín con plática por el P. Joaquín Anla. A continuación se cantarán los gozos en el altar propio del Santo.

Desgracias.—A última hora de la tarde de ayer ocurrió en el camino Hondo del Grao una sensible desgracia. Frente a la fábrica de carbones de la señora viuda de Pérez se hallaba parado un carro, ocupado por un hombre y dos niñas, sobrinas suyas, una de las cuales, al descender del vehículo, trató de pasar la vía del tranvía a tiempo que llegaba un convoy eléctrico, que la atropelló, a pesar de los esfuerzos del conductor.

Conducida la lesionada a la casa de Socorro del Puerto, se le apreció la fractura de la clavícula izquierda é innumerables contusiones en todo el cuerpo, calificándose su estado de grave.

El juzgado instruyó las oportunas diligencias.

Ayer tarde, una joven de 16 años, llamada Vicenta Esparza, limpiando su casa núm. 11 de la calle Mayor de Benifayó de Espioca, vió en un armario un revólver, y examinándolo, se le disparó, clavándosele el proyectil en la cabeza a un niño de siete años, llamado José Vidal Peris, que quedó en gravísimo estado.

Escándalo consumidor.—Lo dió ayer tarde un consumidor llamado Vicente Angel en el fielato del Cabafal, al obligar a una señora a que descendiese de un coche-tranvía en formas poco corteses y sin motivo que lo justificase.

Contrabando.—A disposición del delegado de Hacienda fué puesto ayer un individuo que llevaba empetadas algunas libras de tabaco de contrabando.

Detenido.—Por haber robado 25 pesetas a Antonio Mániz, fué detenido y alojado en la cárcel un muchacho, llamado Jacinto Rando Puchol.

Robo frustrado.—Un caso trató ayer de sorprender a la señora del maestro de obras D. Antonio Herrero, que estaba sola con una criada en su casa de la calle de Gracia, con el pretexto de que iba a recoger unas herramientas del oficio.

Una vez franqueada la puerta el ladrón se avalanzó sobre la señora, amordazándola y amenazándole para que indicase el sitio donde tenía su esposo el dinero.

Apercibida la criada de lo que ocurría, dió gritos en demanda de auxilio, que fueron oídos por los vecinos, que se aprestaron a acudir en ayuda de los que gritaban, por lo que los ladrones se dieron a la fuga, sin que pudieran ser detenidos.

Ladrones capturados.—La policía del Puerto ha detenido a Agustín Carbonell y Pascual March, presuntos autores del robo de un juego de bolas de billar del café Pinzón, valuadas en 200 pesetas.

Accidentes.—En la casa de Socorro del Puerto han sido atendidos hoy: Vicente Gómez Parra, de 27 años, de una persistente hemorragia en el pene a consecuencia de la picadura de un sanguinuela; Vicente López Cortés, de 25 años, de una contusión en el pie derecho, y Manuel Martínez Martí, de 37 años, de una herida contusa en el labio superior.

Agresión.—En Jarafael, un vecino llamado Antonio Serra apaleó a Clementino Martínez García, originándole varias contusiones.

El agresor ha sido encarcelado.

Hurto.—Al dueño del merendero de la playa denominada el «Bolo» le han robado un billete de 25 pesetas.

La Guardia civil ha capturado al ratero, joven de 14 años, llamado Jacinto Herrando Puchol, en el momento de embarcar para Barcelona.

Atropello.—Un niño de 17 meses de edad, llamado Vicente Galindo Vilaplana, ha sido atropellado en la calle de Arranca-pinos por un carrido de mano, resultando con heridas contusas en la pierna izquierda, que le han sido curadas en el Hospital.

Robos.—Una vendedora ambulante llamada Clotilde Segura ha dado parte al juzgado de guardia de que al regresar a su casa, después de haber recorrido algunos pueblos, advirtió que su hija y su yerno se habían ausentado, robándole varias alhajas.

Una joven, llamada María Lora, que tenía recogido un matrimonio, habitante en el barrio octavo de la Vega, junto al Asilo de San Juan de Dios, se ha fugado con su amante, llevándose efectos y dinero de sus protectores.

La Guardia civil ha capturado a la pareja, poniéndola esta tarde a disposición del juzgado de guardia.

Tribunales

Lesiones.—En una causa por lesiones ha debutado hoy, informando con elocuencia, el letrado D. José Lemes, defendiendo a José Pellicer Sobrecases, que en riña con Miguel Morand'Alcina le ocasionó heridas que fueron calificadas de graves, falleciendo días después.

En el acto del inicio se ha demostrado que la muerte del Morant no tenía relación con las lesiones que le ocasionó el proceso.

Hurto.—Ramón Roca Alfonso y Francisco Ramón Segura han ocupado el banquillo de acusados como responsables de un delito de hurto. Han sido defendidos por D. Francisco Soto y D. Enrique García.

Desobediencia.—Por este delito han comparecido ante el tribunal de Derecho los vecinos de Gaudía Narciso Muñoz Esteve, Fernando Marco, Juan Bautista Pérez y Francisco Vicente Ciscar, a quienes han defendido los letrados D. Ernesto Ibáñez Lizo y D. Leopoldo Pelacá.

Como de costumbre.—Hoy, por no variar, tampoco ha comparecido el procesado por injurias y calumnias Esteban Ramón López, retirándose sin informar el acusador privado D. Buenaventura Guillén Engo y el defensor D. Lorenzo Hernández.

LIQUIDACION Por cesar en el negocio se liquidan todas las existencias a precios barata

Rosetas, Romanas, Balanzas, Pesas y medidas, Cajas para caudales y libros de comercio, Prensas para copiar cartas, Quilates y poleas diferenciales, Bombas, Artículos para Jardín, Cochinas económicas, Estufas, Chimeneas, Marcos ó pantallas para chimeneas, mármol, Watters closets, Bañeros y duchas de zinc, hierro y plomo, Batería de cocina, Porcelana, etc. etc.

FERNANDO MALABOUCHE GRACIA, 9

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Juana Freixas Fremior, viuda, fundadora. QUARENTA HORAS.—Principian en la casa de Misericordia; se ausentará a las seis de la mañana y se reserva a las siete el día.

ADORACION NOCTURNA.—Santos Anselmo y San Juan Bautista. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora las Fiebras, en San Nicolás.

Sección de espectáculos

Funciones para mañana

Salón-Cine de Tortia.—A las 6'15: Sociedad local, Cine y El soldado de San Marcial. A las 9: Cine y Credulidad.—A las 10: Sociedad local, Cine y Los dos pilletes. Prefectura general, 0'20. Especial: Preferencia, 0'30.

Para «La Correspondencia de Valencia» Narraciones y comentarios

El rey del valor

No aludo aquí al célebre D. Tancredo, quien, como es sabido, aguzado sin duda por el ansia de gloria, complicada con ganas de comer, inventó la suerte llamada del valor se le llamó, y en efecto, bien dado se tenía tal título el hombre, bien dado en su pedestal, esperaba impavidamente de un toro de cinco años.

Sin que trate yo de menguar en lo mínimo los relevantes méritos que el don Tancredo títulos bastantes para intentar, al lado de su nombre, en los tales, aquel regio remoque, he de decir con la solemnidad que el caso requiere que no es a él a quien aplico yo tan glorioso renombre.

De más alto valor, mucho se puede hablar en estos días. De tal virtud, que siempre abunda en España, estableciendo un verdadero derroche nuestro ejército de Melilla.

¿Quién, si tiene sangre española en las venas, ó siente lisonjeado su orgullo nacional, al leer los actos de heroica bizarría que los jefes y oficiales de nuestro ejército hacen el sacrificio de su vida en aras del honor nacional? ¿Quién no elogia, desde el fondo de su corazón, a esos soldados que hace quinientos años estaban trabajando tranquilamente los campos y en los talleres y hoy se batan como veteranos, bajo un sol abrasador, en los penales del Rif? ¿Quién no se inclina respetuoso ante el general Marina, cuando ordena en medio de una lluvia de balas, con la misma serena impavidez que si se encontrara en su despacho?

Pues con ser tantos y tan esforzados valientes que exponen su pecho a los tiros de los kabileños, aun hay en la crónica los presentes sucesos algo que represente mayor valentía.

¿Lo dudas, lector? Pues lee el siguiente telegrama publicado por la prensa del día 13. Dice así: «Entre los oficiales destinados últimamente a Melilla, figuraba el primer teniente D. Arturo Sainz Elguea. Cuando ayer se enteró en lugar de prepararse para marchar, pidió la licencia absoluta.»

A primera vista, el acto del Sr. Sainz Elguea parece que es hijo de vespertinas cobardía. ¿Cómo? Un oficial que ha jurado defender a su patria, que pertenece a aquella religión de hombres honrados de que habla el poeta, que lleva al cinto una espada que España le entregó para que la esgrimiera en contra de sus enemigos, que esa misma espada con manos temblorosas y la rompe y arroja sus deshonrados pedruzcos al suelo, al llamarle las cornetas a pelear?... ¿No es esto insigne cobardía?

Así han debido pensar los bravos oficiales del regimiento de Sicilia, los cuales en cuanto tuvieron noticia de la conducta del Sr. Elguea se reunieron en tribunal honor y acordaron expulsarle del ejército. Y no contentos con este acto de energía, han ofrecido todos, desde el coronel al último subalterno, a ir como voluntarios a Melilla. No hay que decir que la conducta de la oficialidad de Sicilia pone de relieve una vez más el culto que rinde al honor y oficialidad de nuestro ejército.

A pesar de lo dicho, analizado con algo detenimiento el acto del Sr. Elguea, resulta un valor para el cual resulta tibio el calificativo de heroico.

Veámoslo. Un oficial, cumpliendo un deber sagrado y encendido su corazón por amor a su patria, se pone al frente de sus soldados en combate, vuelve tal vez herido de la batalla, muere tal vez en la refriega. En el peor caso, rodéale el amor de sus compañeros de armas, sus amigos tienen el estrechar su mano, «ese es un valiente», dicen las mujeres fijan en él sus ojos con largas miradas soñadoras.

Si por acaso muere, su muerte es título de gloria para él, para los suyos, para el ejército y la nación. Verter la propia sangre y morir, cosas son, en efecto, que los que quieren un gran valor, una abnegación que merece entusiastas alabanzas; pero hay aún, vuelvo a repetir, un valor más heroico.

Imagínate el que necesita el Sr. Sainz Elguea para arrostrar las consecuencias de su conducta. Claro es que el existente de su cilla puede decir, repitiendo el viva que el francés castellano, Viva la gallina y viva el papeo; cierto también que conserva su pellejo; pero, en cambio, si en su combate los golpes y desgarraduras de sus compañeros le herir su cutis moral. Sus compañeros le expulsan, sus amigos le niegan el premio, los hombres de honor le miran la mano, su familia se avergüenza de él, las mujeres vuelven la cabeza al verle con despectiva indiferencia... A su paso por las radas desdeseadas, sonrisas de burla, cruces de ojos ofensivos...

Soportar con frente de bronce todos estos agravios y desprecios, encogerse los hombros ante tamañas humillaciones, y soportar tantas miradas que son insultos y tantas frases que son injurias, construyéndose mucha más impavidez, mucha más valentía que desafiar, como D. Tancredo, el firme, las cornadas de un muro, pelar el pecho descubierto con las kabilas ó tropezar bajo una lluvia de balas a las cumbres del Gurú.

Si, mis estimados lectores, el Sr. Sainz Elguea es el verdadero, el auténtico rey del valor.

Asamblea regional valentina

Notificado ya por el Consejo nacional al señor Arzobispo de Valencia la celebración de una Asamblea de todos los centros católico-obreros de la provincia eclesiástica valentina, ha llegado el momento de anunciarlo a todos los centros de la región valentina y de Mallorca y Menorca. Si las circunstancias de la nación lo permiten, se celebrará la Asamblea hacia fines del próximo octubre. Dicha Asamblea será de suma importancia, porque en ella se han de discutir las bases para la Federación de los centros de la región valentina y de nuestras hermanas de los centros de Mallorca y Menorca. Tanto los Consejos diocesanos como los centros deben nombrar dos individuos de su seno, el presidente y el consiliario ó director espiritual, y en su defecto otros dos, con voz y voto, pudiendo asistir otros además, pero sin voto en las discusiones. A fin de facilitar la presentación de ponencias, publicamos los temas que serán objeto de discusión en la Asamblea:

- 1.º Cooperativa naranjera y su Federación.
2.º Cooperativa pasera y su Federación.
3.º Cooperativa harinera.
4.º Cooperativa para la fabricación de los superfosfatos.
5.º Bases para la Federación valentina.
6.º Bases para un Económico Sacerdotal Nacional.
7.º Bases para un Sindicato de crédito agrícola.
8.º Espíritu cristiano que debe animar y vivificar los Centros Católicos Obreros.
9.º Exportadora y corredora de Castellón y ventajas que ha reportado a los Sindicatos agrícolas.
10.º Cría del gusano de seda.
11.º Exámen comparativo entre las Cajas rurales y las de Fontes.
12.º Sindicatos profesionales y su Federación.
13.º Estado de los viñedos en la región valentina, necesidad de sustituir a los viñedos floxerados el cultivo de los olivos, almendros, árboles frutales y cereales.
Es de advertir que los obreros nombrados para esta Asamblea, deberán tener independencia de los patronos.
Se ruega encarecidamente que para fines de setiembre envíen los datos ó estadísticas de los centros para publicarlos en la crónica de la Asamblea.
Los que desarrollen algún tema deben presentar sus trabajos al Consiliario del Consejo Nacional, P. Vicent, S. J., Colegio de San José de Valencia. Apartado 37.

Banco Hipotecario Español

Préstamos hipotecarios a un año y cuatro por ciento de interés anual, amortizables a largo plazo de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Agente: BENITO ALFET, MAR núm. 57, Valencia.

¿Necesita V. consultar a un abogado?

En el despacho del abogado D. Viriato E. Oliver, plaza de Mariano Benlliure (antes plaza de la Pelota), núm. 1, enfrente de El León de Oro, se ha establecido un servicio especial, dedicado exclusivamente a las consultas de los señores comerciantes é industriales. El Sr. Oliver, abogado con 10 años de ejercicio, y condecorado del comercio, por estarlo ejerciendo muchos años atiende personalmente a este servicio. HORAS DE CONSULTA. Todos los días no festivos, de nueve a once y media mañana.

Impotencia Debilidad genital

Curación con nuevo método eléctrico absolutamente inofensivo y rápidamente eficaz y con masaje de aire. Instituto Calatayud de Medicina física, Cirilo Amorós, 31, chafán Pizarro.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos telefonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.



Hace verdaderos prodigios la DENTINA CAÑIZARES

Las madres que han usado otras preparaciones aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. Ninguna como ella, y con una sola caja cambia el estado general de los niños, transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Caja-estuche, UNA peseta.

NOTA Rechácese toda DENTINA que no sea la de CAÑIZARES y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado con dos figuritas) y con el logotipo de los dos niños. Venta Farmacias y droguerías y en la Farmacia y Laboratorio de Cañizares.

Abierta toda la noche.-Caballeros, 63.-VALENCIA



CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café Puerto Rico; Cajita precoltada de 100 gramos, a pesetas 0.60 cajita

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas: Los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Advertisement for 'CARNE LIQUIDA ESTERELIZADA' (sterilized liquid meat) with details on its nutritional value and availability.

Advertisement for 'ZAMPIRONI' mosquito coils, highlighting their effectiveness in preventing mosquito bites.

BALNEARIO DE CESTONA

Aguas únicas para el hígado, intestinos, riñones y estreñimientos. Temporada oficial de 15 de junio a 30 de setiembre.

Subasta

En el despacho del notario de esta capital D. Ramón Canet, plaza de Villarrosa, núm. 4, entresuelo, se subastará y remitirá, si la postura fuere aceptada, el día tres del próximo mes de Septiembre...

PERSIANAS

Fábrica de Joaquín Navarro con patente de invención, se construyen de todas clases.

CARRUAJES DE LUJO

El establecimiento de compra y venta de toda clase de carruajes de lujo, de D. Andrés Luz, que estaba situado en la calle de Pascual y Genis, 19, por mejora de local se ha trasladado a HUERTO DE LOS SASTRES, 9.

Mosquiteros

de todas clases, desde 150, Serranos, 14, entresuelo.

Máquina y Caldera de vapor

Se venden una máquina de 100 caballos y dos calderas de hervidores, de 130 metros cuadrados de superficie de calefacción cada una. Tede en muy buen estado, Alcañal de Harro, camino del Grao.

Antigüedades

Compro a alto precio, cuadros, joyas, tapices, porcelana, abalorios y encajes, calle Valldigna, 6, principal.

Fotografía

Se necesitan aprendices y oficiales, en la de J. Grillo, calle de las Barcas, 2.

Se arrienda ó vende

En el ensanche de Burjassot, gran local para fábrica, almacén ó taller, con habitaciones independientes, huerto con pozos manantiales, abundante y motor de viento para extraer el agua. En junio unos 4.000 metros superficiales, cercados de tapia en su mayor parte. Para tratar en Valencia, calle de Zaragoza, 10, 3.º

Verdadera ganga

Venta de un motor de cuatro caballos y medio, marca Wolf, y un aparato de cinta sin fin, de 70 centímetros, todo muy buen uso, a precios increíbles. Podrá verse en la fábrica de muebles curvados de Antonio Salvador, Paseo de la Paz, letra B. Frente a San Pedro Pascual.

COLOCACION

Buena y estable en Valencia, a persona útil para oficina y que pueda interesarse diez mil pesetas ó más en el negocio de la casa donde ha de prestar servicio. Escribir lista correos, cédula 58.518.

Se necesitan oficiales

y aprendices de modista. Trabajo todo el año. Darán razón: calle de Don Juan de Austria, 2, primer. Encima del teatro de Apolo.

L' Epurator

Es un simple bote metálico perforado, dentro se encuentra la dosis de trióxido-metileno necesaria para desinfectar completamente 20 metros cúbicos por espacio de 8 horas.

VAPORES

Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia é Italia para carga y pasajeros

Todos los viernes salidas para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Huelva y Ceuta.

Todos los domingos salidas para Barcelona, Tarragona, San Feliu de Guixols, Marsella y Génova, admitiendo para llevar en viajes ateros.

DIRECCION: Luis Vives, 5, entresuelo, AGENCIA: Contramuelle, 1.

Compañía de vapores de Valencia

El Andalucía saldrá de este puerto el 23 de agosto, directo para Tarragona, Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

El Navarra saldrá de este puerto el 23 de agosto, directo para Málaga, Oádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta de la Estrella. Comisarios: F. y M. Ferrer; agentes, Vicente Carlos Lagarda, calle de Utopía, 25, Grao.

COMPANIA SEVILLANA

Itinerario Rio Santa Ana saldrá el 23 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Oádiz, Sevilla y Huelva.

Se admite también carga para Alicante, Santa Cristina y Canarias, con transbordo en Odris.

Comisarios: Sr. y Sr. R. de Basterroche, calle Colón, 85, entresuelo, derecha.

En el Grao darán razón los Srs. Roman y Miquel, número 9, y en la Agencia de la Compañía Muelle, 25.

Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo por cuenta del Genere Catalá de aseguradores.

Línea de vapores

Ibarr y Compañía.-Sociedad en Comandita de Sevilla SERVICIO RAPIDO Cabo Carveiro

saldrá de este puerto el 23 del actual, para Barcelona directo, admitiendo carga y pasajeros.

Cabo Cullera saldrá de este puerto el 23 del actual, para Alicante, Málaga, Baza, Sevilla, Odris, Vigo, Villagarcía, Cervera, Santander, y Bilbao. Admitiendo carga y pasajeros.

Comisarios: Vivia é hijos de Nogué, calle Colón, 85, entresuelo Valencia, y Muelle, 6, Grao.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malagueño, a primas muy reducidas.

Servicio rápido al Norte de España

José Rosa saldrá de este puerto el 21 de agosto, por los puertos de Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

Comisarios: Vivia é hijos de D. J. Llano del Real, 10, Teléfono 8.º, Agencia en el Grao: M. y B. Catalá Bistur, Mar. 15, principal.

Servicio regular de vapores

Para Glasgow EL HEATHFIELD cargará el 25 del corriente.

Para Londres y Amberes EL ESPAGNE cargará el 25 del corriente.

Para Hull y Newcastle EL NAUTIK cargará el 25 del corriente.

Para Liverpool EL VENEDOTIAN cargará el 25 del corriente.

Para Bristol y Cardiff EL SILURIAN cargará el 25 del corriente.

Para Amsterdam y Rotterdam EL IRIS cargará el 21 del corriente.

Comisarios: Zier y Compañía, calle de Colón, 11.

Verdadera ganga

Se venden finitas ó separadas dos casas de moderna construcción, en el ensanche de Rufa, próximas a la Gran Vía y nueva Estación, rentan 150 y 200 pesetas mensuales. Informes en la lotería de la Purísima.

Alquileres

En Marchalonos a la balada del bonito casa, baja con naya, arbolado frutales, cañada y granero, muy capaz y alicuado barato de primer orden.

Se alquila un principal, con patio, en la Independencia y junto a un entresuelo propio y para dependiente. También se alquila un 2.º piso con terraza, calle de Serranos, 57, en la portería.

Ventas

Se venden 4 cañitas en el cambril de Alimaclet, calle de Peris Manent, seguro alquiler y por precio cómodo. También se vende otra junto al solar de Burjassot-Godalla y junto al solar de 71 y medio de fachada por profundidad. Razón: Miñana, 4, 1.º

En el cercano pueblo de Quart de Poblet y en buen punto se vende una casa con altos y bajos, aceras, puerta, por 8.500 reales y solares, terrenos, junto al Campamento, a céntimos por metro, para tratar en Grao de Castro, 170, 2.º

Se vende por 1.500 pesetas, una casa con dos plantas bajas y una planta encaramada. Está situada en calle y produce al mes 16 duros, año 1.º d'aranzón.

En el ensanche de Paterna, se venden dos chalets, con agua, luz y teléfono, por 4.500 pesetas, y otro por zona: calle del General Molit, 1, Paterna.

Nodrizas

Una viuda, de Ocheva, de 40 años, que de 3 meses, para casa de señoras, una labradora y otra de señoras, con sus casas, las tres en buenas formas. Razón: Verónica, 11, tras de la calle de Zaragoza.

Una de la huerta de Gandía, para criar en casa de los señores, labradora, partera, y otra de señoras, de 4 meses, para criar en señoras, todo con muy buenos utensilios, plaza de España, 1, junto a los Caballeros, entre Caballeros, número Cuarte, 9.

IMPORTANTE

Socio se necesita un 50 ó 60 mil pesetas, para mayor desarrollo de una tienda, con buena clientela, en un honroso y negocio grande. Lista cédula número 8.012.

Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados, a precios superiores a los que se pagan en las mismas tiendas. Se pagan en las mismas tiendas. Se pagan en las mismas tiendas. Se pagan en las mismas tiendas.

Gran almacén de coches

Compro-venta de carruajes y coches de todas clases de España y extranjero. M. RIANO ANDRÉS, Calle Hernán Cortés, 16, entresuelo, pacho: Pintor Sorolla, 8, Grao.

LOTERIA NACIONAL (AGENCIA MENCHETA)

PROHIBIDA LA REPRODUCCION LISTA GENERAL recibida por telégrafo, y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 20 de Agosto de 1914

PREMIOS MAYORES PREMIADOS CON 500 PESETAS

Table containing lottery results for various prize categories (150,000, 60,000, 40,000, 3,000 pesetas) and a list of 500-peseta prizes. Includes columns for Dec, Cent, Mil, and specific winning numbers.